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Ⅰ．講演
Ⅰ－１．内容について

”①非常に有意義だった”の自由記述欄より
・ラーニングコモンズの機能・役割を理解出来た。ただ設置し、入館者数を増やすだけでなく、
学生が卒業するときにどのような力が身についているかが重要であることを知った。
・理論から現状、これからのことがコンパクトに頭に入りました。
・他大学様の意見を直接お聞き出来たので。

”②有意義だった”の自由記述欄より
・ラーニングコモンズが何なのかイマイチよく分かってなかったが、今回の講演で概要がつかめた。
・ラーニングコモンズの歴史から現状まで、幅広く知ることが出来た。

Ⅰ－２．時間配分について
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Ⅱ．事例報告
Ⅱ－１．広島大学　「BIBLA Kasumiの24時間開館について」

”①非常に有意義だった”の自由記述欄より
・管理の大変さを実感しました。まだまだ大変そうですね…。
・24時間開館は、まれな事例なので参考になった。
・BIBLA Kasumiのことが、よくわかりよかったです。
・どのように24時間運営しているのか知ることが出来たので。

Ⅱ－２．県立広島大学　「県大奮闘記～学生に身近なラーニングコモンズを目指して～」

”①非常に有意義だった”の自由記述欄より
・経験が少ない中でよく頑張られたと思いました。
・ラーニングコモンズの事例が参考になりました。
・良かったです。
・工夫次第であんなに出来るんだ、と希望がもてました。



Ⅱ－３．比治山大学　「学生と、つくる～こんなやり方ありですか？～」

”①非常に有意義だった”の自由記述欄より
・”とりあえず”の設置ではなく、学生が本当に欲しいLCが作られる様が興味深かった。
・見学したいなと思いました。
・楽しそうな感じが伝わりました。
・発表が面白かったです。学生とうまくタッグが組めてよいですね。
・学生と共につくるラーニングコモンズいいな！と思いました。
・本学でもやってみたいと思います。比治山流～？

Ⅲ.グループディスカッション
Ⅲ－１．実施方法について

”①良かった”の自由記述欄より
・進行方法についてファシリテーターだけにでも事前に説明があると良かったです。
・ディスカッションの方法に慣れていない方がいるので、事前の説明は必要かと思う。
・他大学のラーニングコモンズの実情を知ることができて良かった。
・自己紹介で他大学さんのお話が聞けて、有意義な時間となりました。
・ラーニングコモンズについて、より理解が進んだ。
・色んな立場・状況の大学のグループで意見がまとまりにくかったが、
色んな視点・見方が出来て良かった。
・ラーニングコモンズの課題・運営方法など、学ぶことが出来た。

”③どちらでもない”の自由記述欄より
・テーマが難しかった。



Ⅲ－２．時間配分について

”③ちょうどよい”の自由記述欄より
・集中できて時間が短くてかえってよかったのかもしれません。

”④やや短い”の自由記述欄より
・短い中でしたが、これはこれでよかったです。
・話し合いは色々な意見が出てよかったが、もっと長い時間話し合いをしてみたかった。
・短い中ですが充実した時間で良かったです。
・もう少しまとめる時間がほしかった。
・話し合い時間はちょうどですが、発表時間があと1分長ければ良かったです。
うまく伝えられなかった気がします。

”⑤短い”の自由記述欄より
・時間が短く残念でした。

Ⅳ．その他、今回の研修会について改善した方が良い点や、
ご感想等ありましたらご自由にお書きください。

・もう少し時間がほしい。発表形式の説明が事前に欲しかった。
・細かな気配りに感謝いたします。お世話になりありがとうございました。
・ラーコモ、とてもタイムリーな研修でした。
・他大学の取り組みが理解出来有意義であった。
・初めて研修会に参加させていただきました。他大学の方と話す機会が持て、
有意義な時間がすごせました。ありがとうございました。
・話題のラーニングコモンズを取り上げて頂き、楽しい研修でした。
本学にはまだLCがありませんので、今日もLCを体験出来、良かったです。
進行役の木村様、お疲れ様でした。あたたかく、楽しい進行でした。
・今回の様にタイムリーで必要とされるテーマをこれからも取り上げてください。
・グループディスカッションをすることで、短期間に考えることが出来たので、
実施して良かったと思う。
・ラーニングコモンズについて経緯から、実施している様子等見ることが出来ました。
グループディスカッションの時間が短かったのが心残りです。
・企画運営等お世話になりました。
・今回の研修会で学んだことを運営に活かそうと思います。
・充実していました。
・色々な立場の方の意見が聞け勉強になりました。ありがとうございました。



Ⅳ．今後の研修会について、どのような企画の研修会に参加したいと思いますか。

・貴重資料のデジタル化
・学習支援に限った内容の研修・特にライティング指導のやり方
・ピアサポート
・補助金が取れる文言の書き方。企画の出し方。学生協働の明と暗。


